



El turismo apuesta a que el 2024 por fin terminará con su ciclo negativo

Fedetur espera que a fin de año 4,6 millones de viajeros extranjeros hayan visitado el país, números similares a los de 2019. Arribo de brasileños ha sido determinante.

Matías Gatica Lindsay

Después de cuatro años con cifras magras, la Subsecretaría de Turismo y la Federación de Empresas de Turismo de Chile (Fedetur) coincidieron en que 2024 ha sido el año de la reactivación de la industria, pues la cantidad de visitantes que ha recibido Chile se acercan a los números que se registraban antes de la pandemia.

Según reportó Fedetur, entre enero y julio de este año se registraron 2,8 millones de llegadas de turistas extranjeros, lo que representa un crecimiento del 36% respecto a 2023 y una leve caída del 1% en comparación con el mismo periodo de 2019.

En tanto, en los últimos 12 meses han llegado 4,48 millones de turistas, cifra que también está un 1% por debajo de los niveles prepandemia.

La federación informó que en julio de 2024 Chile recibió 460.267 visitantes extranjeros, marcando un crecimiento del 72% en comparación con el mismo mes del año anterior y un 22% más que en julio de 2019.

Con respecto a las nacionalidades de los viajeros a Chile, Fedetur destacó la llegada de argentinos y brasileños. De hecho, dijo que en julio de este año llegaron 142.782 turistas provenientes de Brasil, lo que es un récord de visitas de ese país en un mes.

La presidenta ejecutiva de Fedetur, Mónica Zalaquett, dijo a este medio que se proyecta que "a fin de este año llegaremos cercano a los 4,6 millones de visitantes extranjeros al país, recuperando el nivel que se registró en 2019, que fue de 4,5 millones".

"El turismo receptivo era uno de los sectores de la industria que mostraba un importante rezago, pero ya en el último trimestre de 2024



Para Fiestas Patrias se esperan cerca de dos millones de viajes internos con fines turísticos.

PREMIO TURÍSTICO

Tras cinco años de pausa se relanzaron los "Premios Fedetur", los que escogerán ganadores de seis categorías que promuevan el turismo. Las postulaciones se harán en la página web de la Federación www.fedetur.cl y estará abierto hasta el 29 de septiembre.

habremos logrado concretar el proceso de reactivación en este ámbito", aseguró.

Por su parte la subsecretaría de Turismo, Verónica Pardo, dijo a este medio que "es muy alentador ver que las proyecciones de Fedetur estiman esta cantidad de turistas extranjeros para este año (...). También demuestra que estamos en un camino sólido de recuperación", e incluso estimó que la cifra de llegadas "se puede quedar corta".

Pardo destacó además la importancia del proyecto de ley de Medidas para la Reactivación del Turismo, el cual ya fue aprobado por la Cámara de Diputados, y que incluye la devolución de IVA a turistas y producciones audiovisuales.

"Este proyecto busca posicionar a Chile como un destino atractivo y aumentar en más de USD\$ 10 millones para promocionar el país en el extranjero", señaló.

FIESTAS PATRIAS

El Ministerio de Obras Públicas espera que para la semana de Fiestas Patrias, la cual contará con tres días feriados previos al fin de semana, 1,1 millones de vehículos abandonen Santiago; mientras que el subgerente de Comunicaciones y Asuntos Corporativos de Nuevo Pudahuel, Manuel Valencia, dijo a este medio que hay una estimación previa de que 700 mil personas realizarán vuelos dentro del país.

Fedetur, en tanto, estimó que el total de viajes de chilenos dentro del país será del orden de 2 millones, cifra un 5% superior a lo registrado en el 2023 y un 18% superior a lo registrado en las Fiestas Patrias de 2019 con similar número de días.

En cuanto a los destinos de los viajes, el sitio Recorrido.cl informó que el destino más cotizado para viajar es

Santiago, seguido por Concepción, Temuco, Valdivia, Puerto Montt y Chillán.

Por su parte, según Fedetur las regiones de las que saldrán una mayor cantidad de turistas son la Metropolitana (41%), seguida por Biobío (10%), Valparaíso (10%) y La Araucanía (6%).

Sobre estas cifras Mónica Zalaquett dijo que "son una buena antesala del inicio de la temporada alta"; mientras que la subsecretaria Pardo indicó que "sin duda contribuirá a la reactivación económica. Este volumen de desplazamientos no solo impulsará la demanda de servicios en el sector turístico, como alojamiento, gastronomía y transporte, sino que también fomentará la actividad económica en comercios y pequeñas empresas locales que dependen del flujo de turistas".

Zalaquett dijo que espera que para el verano de 2025 "se consolide el proceso de recuperación, e iniciar así un año que esté marcado por la expansión del turismo en todos los subsectores y aportando al ingreso de divisas y la creación de empleo".